

La afiliación a la Seguridad Social alcanza un nuevo máximo por encima de los 21,1 millones de personas

6 de mayo de 2024

CLAVES

- La población afiliada media a la Seguridad Social sube en 200 mil personas en abril y se sitúa en su máximo histórico: 21,1 millones de personas, avance que también se confirma en términos desestacionalizados: 41 mil personas más y un máximo de 21,07 millones de personas afiliadas. No obstante, el crecimiento de la afiliación se ralentiza ligeramente.
- Todo el empleo asalariado neto creado en el último año ha sido indefinido: hay 623.123 indefinidos más y 143.949 temporales menos. Y casi todo el empleo indefinido neto ha sido permanente: hay 606.335 indefinidos permanentes más y 16.788 fijos discontinuos más.
- El paro registrado baja en abril en 60.503 personas, hasta un total de 2.666.500, la menor cifra desde 2008. En términos desestacionalizados el paro también baja en 27.748 personas. Con respecto a hace un año, hay 121.870 personas menos en paro (-4,4%).
- En abril se ha producido un repunte en la contratación: se han registrado 1,27 millones de contratos de trabajo, un 9,5% más que hace un año. Del total de contratos 44% fueron indefinidos (antes de la reforma laboral apenas eran el diez por ciento). El aumento interanual de la contratación indefinida permanente a jornada completa (+5,7%) y parcial (+8,9%) es superior a la de los fijos discontinuos (+2,7%).
- En abril la creación de empleo es generalizada, pero viene impulsada por la campaña hostelera tras la semana santa, y hostelería e impulsado principalmente por hostelería (+91.913). En términos interanuales la imagen es muy diferente y la creación de empleo sigue encabezada por educación (+14%) seguido a gran distancia por transporte y almacenamiento (+4%), información y comunicaciones (+4%), actividades profesionales, científicas y técnicas (+4%), hostelería (+4%) y sanidad y servicios sociales (+4%). El lado negativo es la pérdida de afiliación en la administración pública (-7%).

RESUMEN

La afiliación a la Seguridad Social alcanza un máximo de 21,1 millones de personas

La población afiliada media a la Seguridad Social aumenta en 199.538 personas en abril respecto a marzo, un aumento superior a la media que se registra en este mes, aunque inferior al de 2023 que fue el mejor mes de abril de la serie histórica. Este aumento se confirma también con los datos desestacionalizados (40.677 personas afiliadas más y un máximo de 21.073.339 personas), aunque se desacelera la tasa de creación de empleo al 0,2%.

En términos interanuales la creación de empleo se ralentiza (486.516 personas más, un 2,4% más) pero la población afiliada media se sitúa en 21.101.505 personas, su máximo histórico y la población afiliada femenina se queda muy cerca de alcanzar los 10 millones en media mensual (9.999.282) y representan el 47,4% del total.

Sigue mejorando la calidad del empleo neto creado

La creación mensual de empleo asalariado asciende a 199.538 personas, un dato superior a la media histórica correspondiente al mes de abril, a pesar de que los datos de este año no vienen impulsados por el efecto de la semana santa que ha caído en marzo. No obstante, los efectos de la activación del turismo se notan y la categoría de empleo que más crece en abril es la de los fijos discontinuos, que se incrementan en 105.120 en un mes hasta un total de 1 millón de personas, aunque el aumento en el último año se limita a 16.788 empleos.

La creación interanual de empleo asalariado se sitúa en 486.516 personas y se modera su ritmo de crecimiento interanual al 2,4%, pero prosigue la mejora en la composición del empleo. Todo el empleo asalariado neto creado en los últimos doce meses ha sido indefinido (+623.123) mientras que los temporales bajan en 143.949 personas. Del aumento del empleo indefinido del último año, la inmensa mayoría ha sido de carácter permanente: los indefinidos permanentes a jornada completa aumentan en 516.784 personas, los indefinidos permanentes a jornada parcial en 89.552 personas y los fijos discontinuos solo aumentan en 16.788 personas.

En abril de 2024, el 87,4% de la población asalariada tiene contrato indefinido (incluye la modalidad "otros") y los fijos discontinuos solo suponen el 6% de la población asalariada, un porcentaje ligeramente inferior al de hace un año.

Las mujeres siguen copando los empleos con condiciones más precarias: suponen el 59% del empleo temporal, el 59% del empleo fijo-discontinuo y el 69% del empleo indefinido a tiempo parcial, pero solo el 39% del indefinido a jornada completa.

Por regímenes de afiliación, la creación mensual de empleo es generalizada en abril: el régimen general aumenta en 185.886 personas, el régimen de autónomos en 11.987 y el del mar en 1.666. En términos interanuales, la creación de empleo sigue concentrada en el régimen general: 457.992 personas más, el 94% del empleo neto creado en el último año.

Dentro del régimen general la creación de empleo en abril ha sido generalizada a la mayoría de las ramas, destacando la creación de empleo en hostelería (+91.913), actividades administrativas y servicios auxiliares (+15.074) y sistema especial agrario (15.021).

El cambio del modelo productivo hacia actividades de mayor valor añadido se observa en la creación interanual de empleo, encabezada por educación (+13,8%, 153.891 más), seguida por transporte y almacenamiento (+4,4%, 35.379 más), información y comunicaciones (+4,1%, 25.656 más), actividades profesionales, científicas y técnicas (+4,0%, 35.942 más), hostelería (+4,0%, 57.964 más) y sanidad y servicios sociales (+3,9%, 69.633 más). En sentido negativo, destaca la pérdida de afiliación en la administración pública (-6,8%, 84.319 menos en el último año).

Los contratos indefinidos suponen el 44% de la contratación en abril

En abril de 2024 se han registrado un total de 1.267.440 contratos de trabajo, lo que supone un incremento del 9,5% con respecto a abril del año pasado. Con respecto al mes anterior, la contratación aumenta un 12,8%. En términos acumulados de enero a abril, la contratación se reduce ligeramente en -0,9%.

La tasa de contratación indefinida se sitúa en el 44,1% en marzo, multiplicando por cuatro el 10,9% que se registró de media en 2021, antes de la reforma laboral.

En abril mejora la contratación indefinida con carácter permanente. Se han registrado 559.254 contratos indefinidos, lo que supone un incremento del 10,8% frente al mes anterior, y un aumento del 5,4% respecto a abril de 2023. Los contratos indefinidos a jornada completa aumentan un 5,7%, los indefinidos a jornada parcial un 8,9%, y los fijos discontinuos un 2,7% respecto al año anterior.

El paro continúa bajando y se sitúa en su mínimo desde 2008

La población en paro registrado baja en 60.503 personas al finalizar abril con respecto al cierre del mes anterior. En términos desestacionalizados el paro registrado también baja, en 27.748 personas.

La población en paro registrado se sitúa en 2.666.500 personas, su nivel más bajo desde septiembre de 2008. Con respecto a hace un año, hay 121.870 personas menos en paro. Supone un descenso interanual relevante, -del 4,4%- en una

coyuntura económica marcada por elevados tipos de interés y la ralentización de la actividad económica en algunos de las principales economías europeas.

En abril, con respecto al mes anterior, el paro registrado baja entre hombres (-30.784) y entre las mujeres (-29.719). **La cifra de mujeres en paro en abril es de 1.602.838 personas, un 50% más que la cifra de hombres en paro (1.063.662).** Las mujeres suponen 6 de cada 10 personas en paro registrado.

Por sectores, con respecto al mes anterior, el paro baja en abril en todos los sectores: servicios (-42.067), construcción (-4.902), industria (-4.433) y agricultura (-3.451). El colectivo sin empleo anterior también disminuye en -5.650 personas.





